

Comienza en Cuba jornada nacional de archivos y archiveros



Imagen: ACN.

La Habana, 9 jun (RHC) Una jornada nacional de homenaje al trabajo de los archivos y archiveros de Cuba comienza hoy y se extenderá hasta el 3 de noviembre venidero, cuando hace 15 años quedó establecido el día del trabajador del sector.

La iniciativa persigue el propósito de reconocer el potencial humano que conforman los técnicos, especialistas y trabajadores del Sistema Nacional de Gestión Documental y Archivos, y contribuir mediante la visualización de su quehacer al fortalecimiento interno y del Programa de Memoria Histórica.

Isbel Vivar González, Máster en ciencia y directora de Gestión Documental y Archivos, del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (Citma) ofreció de manera exclusiva a la Agencia Cubana de Noticias una amplia información sobre sus acciones, que comprenden:

Desde el punto de vista nacional e internacional, conmemorarán en julio los 18 años de la creación del Programa de Memoria Histórica y en agosto, los 23 de instituido el Sistema Nacional de Archivos, por el Decreto Ley No. 221/2001.

Otras importantes efemérides son las del 28 de septiembre, Día Internacional de Acceso Universal a la Información, declarado por la asamblea General de la UNESCO en diciembre de 2015, y el 24 de octubre: Día Internacional de las Bibliotecas, definido desde 1997, en alusión a la destrucción de la Biblioteca de Sarajevo, durante la guerra de los Balcanes en 1992.

El conflicto ocurrió a partir de hechos que condujeron a la disolución de Yugoslavia, entre ellos los bombardeos con el pretexto fabricado por Estados Unidos de «crisis humanitaria», la no consulta ni aprobación por el Consejo de Seguridad de la ONU y el papel de la OTAN en la contienda.

Además, el 27 de octubre, Día Internacional del Patrimonio audiovisual, designado por la UNESCO en 2005 para concientizar sobre la importancia y los riesgos de conservación de los documentos sonoros y audiovisuales.

Internamente, promocionar el Programa de Memoria Histórica del país para la preservación del patrimonio documental, y elevar la cultura de percepción, sensibilización y nivel de conocimiento de la población sobre su conservación. .

El reconocimiento a instituciones y personalidades que honran la profesión de gestores documentales, archiveros y conservadores del patrimonio documental de la nación y la labor del Citma por su organización, asesoría y control, y estimular a su Comisión Nacional, provinciales y municipales.

La divulgación de las legislaciones y metodologías relacionadas, el fomento de actividades de extensión cultural de los archivos históricos con las colecciones y fondos documentales de alto valor patrimonial, y destacar la importancia de registrar los documentos de valor patrimonial en el Registro del Fondo Estatal de Archivos y en el Registro de Memoria del Mundo, de la UNESCO, según su alcance.

El hecho de concientizar en la trascendencia de la preservación de documentos de valor histórico en manos de particulares, las buenas prácticas para el acceso a la información a las personas en situación de discapacidad y eventos teóricos, talleres, coloquios y paneles afines por efectuarse en todos los territorios de la nación.

La necesidad de incentivar y motivar entre los estudiantes la posibilidad de optar por carreras directas o afines a la Gestión Documental y la Archivística, y divulgar el quehacer de las instituciones formadoras de técnicos y profesionales.

El Día del Archivero Cubano se celebró en Cuba por primera vez en 2009, en honor de Joaquín Llaverías Martínez, quien alcanzó el grado de Capitán del Ejército Libertador Mambí en la guerra de independencia de 1895, y también por el desempeño de varias generaciones en ese oficio. (**Fuente:** [ACN](#)).



Radio Habana Cuba